

Número suelto, 15 cént.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705



AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 157

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

Tras un brillante combate ha caído Guernica en nuestro poder

El botín de guerra es importantísimo

El incendio de Guernica

Guernica está ya en poder del Ejército Nacional

Mejor dicho, está en poder del Ejército nacional que queda de Guernica, la villa que las hordas rojas en contubernio siniestro con los separatistas de Aguirre, han convertido en ruinas.

Como Irún, como Eibar, como Lequeitio, Guernica ha sufrido el temporal apocalíptico de los que al huir ("Son órdenes precisas de Moscú"), dejan el incendio y la miseria como una estela de locura.

Es inútil que Aguirre mienta una vez más y pretenda atribuir a nuestro Ejército la destrucción de Guernica.

¡Es inútil! El mundo sabe ya a qué atenerse sobre la barbarie que desencadenada desde el 17 de julio la turba de malhechores de toda suerte de delincuentes de todo género y se han reunido en la España de Azaña y de la C. N. T. de Largo Caballero y de la F. A. I. del ridículo presidente de la república de Euzkadi y de los sin Dios.

Conoce los sesenta mil asesinatos de Madrid, los cincuenta mil de Barcelona y el exterminio de personas honradas que se ha consumado en Albacete, Valencia y demás ciudades sometidas a su terror; la destrucción de casi todas las iglesias de su territorio, el martirio y muerte de más de 17.000 sacerdotes...

No ignora tampoco, ¡oyelo, Aguirre, gran criminal y pequeño miserable!, "que en Bilbao fueron ametrallados y abatidos, más de veinte mil presos, veinte mil hombres honrados, jóvenes, fuertes, inteligentes, que no habían cometido más delito que pensar en una grande y digna, en una España de todos, y la llevaban en el corazón

¿Lo oyes, Aguirre? Era la flor de Vizcaya. Y ahí están también los periódicos rojos de Madrid, que nosotros hemos leído muchas veces y que conservamos como testimonio predicando el exterminio y la destrucción de las ciudades, que tengan que ser abandonadas ante la presión del enemigo.

Madrid—se ha escrito en Madrid muchas veces—no será sino un montón de ruinas cuando el adversario intente entrar en él. Si entra no encontrará más que un solar". Es la táctica de huida preconizada por Rusia y esta táctica no es un secreto que haya querido conservar misteriosamente el marxismo.

Guernica ha sido destruida por los rojos al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya y se probará todavía mejor con las declaraciones de los que han presenciado en la misma Guernica el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado el día 27 por los que se disponían a huir.

Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero hay más todavía. Hoy, que se invitó a los periodistas extranjeros que viven y trabajan en nuestra azona a que entraran en Guernica, con las tropas de ocupación, a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre. ¡Aguirre! ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quincenario cualquiera. Pero eres un asesino en pie, ridículamente erguido. Nos debes las dos mil vidas que cortaste en los barcos siniestros, en la cárcel de Larrinaga, en la casa Galearay y en el Convento de los Angeles Custodios. Nos

debes Guernica, que no era tuya, sino del país vasco, que no eres tú, y de España, que somos nosotros. Y debes también las vidas de todos esos hombres, engañados por ti que has conducido y conduces al sacrificio y a los que no les cuentas—criminal y pequeño miserable—, que mientras sigues pidiéndoles resistencia, heroísmo, tenacidad, y sacrificio absoluto, tú, que has enviado ya tu familia a San Juan de Luz, te preparas una fuga de mujerzuela.

Conocemos todos tus preparativos de evasión, todas las argucias que has imagi-

Una sangrienta manifestación en Valencia contra Largo Caballero

En Valencia se han manifestado los milicianos al grito de "Abajo Largo Caballero. Queremos todo el poder para el pueblo".

Fue necesaria la intervención de la fuerza pública para disolver a los manifestantes.

En el tiroteo trabado resultaron veinte muertos y varios heridos

nado para salir volando como el más ligero de los carteristas, sin volver siquiera la cabeza hacia la Vizcaya que dejas convertida en ruinas. Y ahora has de saber que en esa Guernica en ruinas que nos debes se ha recibido con el mayor júbilo con una alegría inmensa, precisamente a causa de tu espantoso crimen a la España que llegaba con el Ejército Nacional.

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 29 de abril de 1937:

Ejército del Norte y Sur

FRENTE DE ARAGON, MADRID, AVILA, LEON, ASTURIAS, SORIA Y ANDALUCIA.—Ligeros tiroteos, con dos pequeños ataques en Aragón y Asturias, rechazados, con grave quebranto para el enemigo.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continuó el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al Este de la ría del mismo nombre, apoderándose, después de un brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una División, compuesta de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiendo prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muertos varios oficiales del Estado Mayor. Se han cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de cuatrocientos prisioneros; también fue capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería del sector.

El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haber sido clasificado todavía por lo cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en la parte más rica de la villa, es semejante a la producida por las hordas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de nuestras tropas por tan bárbaras destrucciones, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Franco el justiciero

Las madres de los soldados combatientes del pueblo de Guijuelo (Salamanca) reciben la justicia que pidieron al Jefe del Estado en demanda de que no se tolere que haya emboscados mientras sus hijos estaban combatiendo en el frente.

Siete madres de los soldados combatientes del pueblo de Guijuelo, llamadas Manuela Muro, Julia Hernández, Manuela Parra, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Ramona Hernández, dirigieron un escrito al Generalísimo Franco, que, copiado al pie de la letra, dice así:

"Viva España! ¡Viva Franco! Excmo. Sr. General Franco: Las abajo firmantes, madres de hijos que tenemos en el frente y muy gustosas que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas, doloridas de España y de que en estos momentos atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles debieran estar en esos sitios que hoy la Patria necesita, vemos en nuestro pueblo querido de Guijuelo muchachos de veintiocho a veintinueve años pasear y dedicarse a su vida particular, nos parece debían estar siendo útiles a la Patria, exponemos a V. E. con el debido respeto se haga justicia. Los nombres de dichos muchachos van al respaldo.

Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España.

Guijuelo, 27 de abril de 1937. Los nombres del respaldo son:

Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco Fel, José Rodríguez, José Gómez, Bernardo Rodilla, Crispulo Rodilla, Pascual Manzano y hermano, Hipólito Hernández, Mateo Gómez, Anselmo Manzano, Miguel Gómez, Jacinto Rodríguez, Federico González, Antonio Acosta y Antonio Maldonado y hermano y otros más que no recordamos en estos momentos."

El Generalísimo Franco ordenó inmediatamente de tener noticias de tan transcendental deseo de las madres de los soldados, que se hiciera una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado. Al siguiente día, 28 de abril, en el Ayuntamiento del pueblo de Guijuelo, ante las autoridades, comparecieron el alcalde, secretario, concejales, comandante del puesto de la Guardia civil, jefe de la Guardia municipal, cura párroco, maestros y maestras y vecinos buenos, uno rico, otro pobre, una ri-

ca y otra pobre y las madres firmantes de la instancia, se llama a los hombres de Guijuelo que figuraban en la relación expuesta por dichas madres y resultó que, en efecto, de la relación dada por las madres, excepto José Rodríguez, Mateo Gómez, Jacinto Rodríguez y el que se llama en la relación hermano de Antonio Maldonado, todos estaban trabajando y haciendo su vida normal y ellas mismas reconocieron públicamente que así lo hacen, o sea que si bien no estaban en filas, estaban trabajando en sus faenas o haciendo su vida ordinaria y que, en vista de las manifestaciones de las madres de sus convecinos hermanos del pueblo, y a pesar de que ellos al no haberse incorporado a filas era porque estaban exceptuados por las leyes vigentes antes de esta guerra, en la que se ventila la vida y el honor de la Patria, y que las excepciones que ellos disfrutaban

La Generalidad en consejo

Barcelona (4,30 tarde).—En vista de los sangrientos sucesos ocurridos esta mañana entre un grupo de anarquistas y carabineros de los cuales resultaron trece muertos, la Generalidad se reunió en consejo extraordinario para adoptar medidas encaminadas a la regulación del orden público en toda Cataluña. El consejo duró dos horas facilitándose una nota por el consejo de cultura. (De nuestro servicio especial.)

no eran ahora suficientes para no rendir ante ella todos los esfuerzos y el sacrificio de la vida que es el supremo, renunciaban a esos derechos de leyes publicadas en otras ocasiones en que no había iguales peligros e iguales deberes y pedían allí mismo voluntarios para incorporarse al Ejército y que las instancias serían entregadas inmediatamente al alcalde.

Cuando los españoles desean la

(Continúa en la pág. 4)

Aguirre huye a París

Bilbao (seis tarde).—El presidente de la República de Euzkadi Aguirre ha salido en un avión con un equipo de fútbol que marcha a París a celebrar un encuentro. Aguirre marchó acompañado de su padre y un hijo de corta edad. (De nuestro servicio especial.)

En Bilbao se sublevan dos batallones

Bilbao (cuatro tarde).—En Bilbao, en vista de la grave situación de los frentes, dos batallones de milicianos, dispuestos para salir a retorgar Guernica, se han negado, sublevándose entre grandes gritos de "queremos la cabeza de Aguirre".

Las fuerzas de la policía que se negaron a que la manifestación aumentase, fueron disueltas a tiros de pistola ametralladora, por un grupo de manifestantes, resultando varios policías muertos. (De nuestro servicio especial.)

Ha salido "VERTICE", la gran revista nacional